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意見公募手続(パブリックコメント)に対する意見等の概要及び検討結果 

 

１ 案 件 名：いのち支える鹿屋市自殺対策計画 

２ 意見の募集期間：平成 31年１月７日～平成 31年１月 31日（25日間） 

３ 意見提出者： ２人 

４ 意 見 数： ２件 

〈検討結果区分〉 

Ａ：策定案に反映できるもの 件 

Ｂ：既に盛り込み済みのもの 件 

Ｃ：今後の参考となるもの 件 

Ｄ：反映できないもの 件 

Ｅ：その他感想や質問など ２件 

計 ２件 
 

番号 意見等の概要 
検討結果 

の 区 分 
意見等に対する検討結果 

1 

かなり話しはそれますが、（記憶があいまいです。）「ルパン３世カリ

オストロの城」という映画があり、最後のシーンクラリスに銭形警部

が「…あなたの心を奪っていきました。」といい去っていきます。当時

はただの恋どろぼうと思っていました。しかし、大人になると自分の

ことがうまく出来ません。１ 臆病、２ 自尊心、３ 小さな失敗を気に

する、４ 同じことを繰り返す（失敗も含め）、５ 金づかいが荒く、同

じ物をまた買ってしまう、６ 勉強が出来ず、やり方が全くわからない、

７ 人の話しが最後までよく聞けない、８ 話しが議論しているみたい

で人が次から次へと去っていく、９ 内気な性格でどっちつかずなので

よく人から裏切られる、10 家庭の大事さを強調される人もいるが、私

自身が寝ていたり、母親が体調を崩したりのくり返しである、11 方言

が全く、（早い）分からないため、心配して標準語で話されるがそれで

Ｅ 

ご意見として承り、今後の市政運営の参考とさせていただきます。 



も無茶苦茶早い。古い話しになるが、赤崎市長の話しと制服を着てい

る男性、女性をテレビで見ていた。市長の話す標準語はとても苦労さ

れた、腹から出す標準語であることはわかるがとても男女の言葉がさ

っぱりわからない。ですが、これ程、駄目な人間にある人があらわれ

ます。その人は自分のことを詐欺師ですよというのです。当然「はぁ

～」と驚く、そして話しを聞きます。その人はこんな道、あんな道が

ありますよ～。と話し笑いかけます。正直、教えをとく人は聞いたこ

とがありますが、道をといた人はいません。そういえば、正直に生き

たこともありませんでした。自分自身何ひとつ自分のやりたいことを

やってこなかったのです。またまた正直バカらしくなりました。そし

て、全く休まず過酷な環境しか知りませんでした。成人を過ぎてから

いやずっと前からそうだったかもしれません。いつも我慢、我慢、そ

れでも我慢。それが普通でした。なぜって？それは普通、「人に迷惑を

かけちゃいけない」と教わるからです。それは大変な道です。今の子

供みたいに甘えることが出来たらどんなにいいだろうか？とふと思い

ます。けれど、気付けば大人、社会人です。私自身大人になった気が

しません。本当です。けれど、日本は大発展をしました。それでも自

殺が多いのは、ひとつに、まあ～あえていうならひとつ、「知らなかっ

た」ということがキーワードになるでしょう。そういう世界があるこ

とを“人生 120年の時代（仮）”でも起こりうるのです。それを考えな

い、例えばストレスの発散の仕方が上手な人は良いでしょうが、自分

の領域を超えた所にある状況にある時、失敗をします。それが大失敗

に写るのです。これが大成功（自分では成功したつもりではないけれ

ど、まわりが大成功にうつるようです。）が大変で、自分でもなぜこん

な状況になっているか全くわかりません。とにかく、そういった時は

タイミングよく休む、しかも１日ではありません。４日間です。理由？



全力でやり過ぎるからです。よく教えで「全力でやりなさい」と話し、

教えられます。しかし、実際は「全力」でやるよりも、まわりの人と

協調してうまくやった方が断然いいと思うし、今から小学生の勉強を

やれたらどんなにいいかと思います。けれど、気付けば若さもない。

体力もない、健康でないとなると周囲もなかなかそうさせてくれませ

ん。「ボ～ッと」したいのですがいつもアイデアを頭と体のフル回転で

いつもヘトヘト。こんな毎日です。くり返しますが「知らなかった」

の毎日です。すべての人が知っているということは無いでしょう。な

んのためでしょうか？それは、「知りたい」からです。まだ幼い頃、日

清のカップラーメンをお湯を入れずに水をいれて、こたつで温めよう

としていました。母親は何もいわず、幼かった私を外へとつれ出しま

した。外の世界。それは大人の世界で、急に背伸びしたようで、世界

が地球を３周したような感じでした。大人の世界を知るということは

大変です。なにせ普通の子供と違い、行動範囲が無茶苦茶広すぎる訳

ですから、理論とかは関係ありません。ただ、体験。ただ見るしかな

いのです。すると世の中には大変、生きるのが大変な人たちが山程、

いや富士山、外国でいうならエベレスト程大変なことがわかりました。

もちろん学校にも行ってますが、文字学ぶ、考えを学ぶ、それどころ

ではありません。単に現実なのです。だから大人の世界を見るという

ことは悲しいことでもあります。ツライというより、負けが見えてし

まうのです。学校の勉強はまだいい方です。記憶の仕方、礼儀、伝統

を知っていればいい。そして大家族になればいい。ここを見ていると

それを感ています。しかし、ところどころに不満があります。公共物

の破損、イスの破損などがあります。私には家庭というものは遠くか

らしか見たことがありません。いや全く、知らないといってもいいで

しょう。大人のまま、いや子供になれないまま育ったので、子供っぽ



い所があります。 

きっと家庭があったら違う人生を歩んでいたでしょうが、こればかり

は神様にお願いしても出来ません。やり方が、よくわからなかったた

めでしょう。日本だけではなく、世界には持ちたくても持てない人が

いるのです。いのちは永遠ではありませんし、決めることがすべてで

もありません。だからこそ日々どんなふうに生きたかなと瞬間的に思

う時はあります。この頃は、自分にごほうびを与えます。というと金

もかかるし、時間もかかるで本当は嫌です。けれど、人には人生“ク

ラッチ”（仮）も必要だなと思いました。急に変化するには気持ちの整

理が必要な時があるからです。さあ、あなたもうこれで大丈夫。行動

範囲って狭いですよね？けれど狭くしているのはあなた自身と戦うか

らです。私は？戦ったことはありません。自分自身を“相棒”と思っ

たことしかありません。母親は「人生ひとりだよ。」といいますが、ひ

とりと思ったこともありません。常に人に驚かれる自分がいます。自

分自身変っていると思います。長々と書きましたが、“責任”とはなん

でしょうか？それは果てしない荒野の中に自分の好きなものを見つけ

ることではないでしょうか？私も自分なりに頑張ったつもりでいまし

たが、まだまだ頑張ることになりそうです。結局“リーダー”（勉強す

るまで読書家であることも知りませんでした。）とは果てしない森の中

にダイヤモンドの原石を見つけること。よくわからないでしょう？し

かし、老いてようやくわかりました。次の時代の人にバトンタッチす

るということです。それが門題だということに尽きるのではないでし

ょうか？そりゃ～大変ですよ。手のかからない子供は少ないのではな

いでしょうか？ルールはありますが、伝統どおり、規則どおりにはい

きません。どんな結果にも、だれにもわからないということです。結

果がわかっていたらやりません。知りすぎていたら臆病になっていた



でしょう。さあ～勇気なんか出さなくていいです。あるのは「おはよ

うございます」「こんにちは」「さよなら」です。あなた、声をかけて

いますか？いるんでしょう？高齢化で聞かれなくなりましたね。もう

一度いいます。勇気は持たなくていいです。挨拶だけで充分です。こ

れなら出来るでしょう。あとは迷惑を…少々の迷惑をかけてください。

やりたいことありませんか？私？いっぱいありません。ほんの少しし

かありません。それは「なんとか生きてやるぞ～。」しかありません。

今の私にはこれで精一杯です。わかるでしょう？一秒一秒自殺を考え

ていたそこのあなた！生きていたら思い通りにはいかないから生きる

んですよ。他人も思い通りには全くなりません。そう星と同じです。

見えるからそう思うのです。別に見えなくても全く不便を感じません。

すべての人たちは持って生まれるものは違うのです。生きていたら別

れるのはツライですよね。それが頭でわかっていても理解できないの

が人間、水晶玉子先生いわく「人間ひとりでは生きられない。」 

 

（意見については原文のまま記載） 
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 電話相談員養成講座を修了し、「いのちの電話」相談員をしていまし

た。昼間の相談より、夜間に眠れず考えこんでしまう時間帯（夜中 0：

00～5：00）の相談が多かったです。電話、メール、ラインの方が個人

情報が守られると思っている方が多く、対面での相談より好まれてい

るようでした。ゲートキーパー養成後、何らかの形で夜間にメール受

付ける体制がとれないでしょうか？ 

 相談業務に就いている方々の心の健康も大切です。悩みを聞き、受

け留めるのは、とても疲れます。ゲートキーパーの支援も必要かと思

います。地域の人に話すのは、恥ずかしいと考えている人は多いと思

います。だからこそ電話やメール相談が多いのだと感じます。守秘義

Ｅ 

ご意見として承り、今後の市政運営の参考とさせていただきます。 



務の徹底はとても大事です。交通事故死より深刻な自殺問題。孤独こ

そが、人を自死へ向かわせてしまいます。こうして対策計画ができ、

悩みを抱える人の支援がより本格的に始まることに期待しています。

何らかの形でいのちの電話相談員の経験を生かし、自殺対策へ協力で

きたらと考えています。 

 

（意見については原文のまま記載） 

 


